
пятница,  

31 января / 2025 II

Председатель Федерации независимых профсоюзов России Сергей Черногаев высоко оценил работу 

свердловских коллег

Михаил БАТУРИН

Накануне проведения отчетно-
выборной конференции 
Федерации профсоюзов 
Свердловской области 
в столицу Среднего Урала 
прибыл председатель 
ФНПР Сергей ЧЕРНОГАЕВ. 
Профсоюзный лидер провел 
ряд встреч в коллективах 
и с профактивом. Несмотря 
на очень плотный рабочий 
график, Сергей Иванович 
нашел время для встречи 
с журналистами «Областной 
газеты». В эксклюзивном 
интервью нашему изданию 
председатель Федерации 
независимых профсоюзов 
России Сергей Черногаев высоко 
оценил работу свердловских 
коллег, а также рассказал 
о перспективах развития 
старейшей общественной 
организации страны и ее роли 
в современном обществе.

– Наш регион известен слав-
ными трудовыми коллектива-
ми. Вы уже встречались с акти-
вом, с представителями пред-
приятий. Каким вам показался 
настрой свердловчан, атмосфе-
ра в коллективах?

– Настроение хорошее. Люди 
понимают, где они работают, ра-
ди чего, какова роль профсоюза. 
Каких-то крупных вопросов я не 
услышал, что, безусловно, раду-
ет. Это означает, что правильно 
выстроена работа в профсоюз-
ных организациях: вопросы ре-
шаются оперативно, не доводя до 
критического уровня. Порадова-
ла полноценная включенность 
проф актива, их заинтересован-
ность в дальнейших шагах Феде-
рации, причем по совершенно 
различным направлениям – от 
законодательной работы до ра-
боты с молодежью. На встречах 
люди не просто задавали вопро-
сы, а предлагали конкретные пу-
ти решения задач. 

Вообще, работа свердловской 
организации выстроена на до-
статочно высоком уровне. У руко-
водства налажен качественный 
диалог и с коллегами, и с властя-
ми всех ветвей: и исполнитель-
ной, и законодательной. Боль-
шое значение придается инфор-
мационной деятельности, что 
для нашей организации важ-
но, потому что информацион-
но-просветительская работа – не-
отъемлемая часть профсоюзной 
работы в целом. Работники пред-
приятий должны знать, чем за-
нимаются профсоюзы, какова их 
роль в общественной и профес-
сиональной жизни. Канал ком-
муникаций от первичного зве-
на и выше должен быть отлажен 
четко. В свердловской органи-
зации это настроено качествен-
но. Опыт Свердловской области 
можно транслировать как при-
мер на федеральном уровне. 

– Сегодня наша страна, наше 
общество в силу внешнеполи-
тических событий претерпева-
ют серьезные изменения. Каким 

вам видится роль профсоюзно-
го движения в современной Рос-
сии, можете ли вы выделить ка-
кие-то тренды в развитии орга-
низации?

– Профсоюзы, безусловно, 
полностью погружены в повест-
ку дня. Если говорить о специ-
альной военной операции, то се-
годня профсоюз оказывает по-
стоянную поддержку и бойцам, 
временно ушедшим с предпри-
ятий, и их семьям. Организовы-
вается досуг для детей участни-
ков специальной военной опе-
рации. Формы совершенно раз-
ные: это могут быть и экскурсии, 
и культурно-спортивные меро-
приятия, оздоровительный от-
дых, да и просто материальная 
помощь.

Ведется работа и с возвраща-
ющимися к трудовой деятель-
ности после участия в специаль-
ной военной операции. Им так-
же требуется и морально-психо-
логическая поддержка, и помощь 
в трудоустройстве, возможной 
смене вида деятельности. В этих 

вопросах профсоюзы действуют 
совместно с работодателями. 

Что касается повестки в це-
лом, то профсоюзами ведется 
большая работа по проблеме не-
хватки рабочих ресурсов. Ситу-
ация известная, рекордно низ-
кий уровень безработицы крас-
норечиво говорит об этом. Идет 
работа по закреплению людей 
на предприятиях, удержанию 
специалистов, которые требуют-
ся в том числе и на оборонных 
предприятиях, и на предприя-
тиях, которые формируют эко-
номику страны в этот непростой 
период. Работа идет по улучше-
нию коллективных договоров, 
увеличению льгот, организации 
дополнительной диспансериза-
ции, и, если требуется, – реабили-
тации здоровья работников, са-
наторно-курортного лечения. 

– Профсоюзы – одна из мощ-
нейших общественных струк-
тур нашей страны. Но всё течет, 
всё меняется. К примеру, насту-
пил период цифровизации. Ка-

ковы перспективы развития ор-
ганизации?

– У нас уже есть действу-
ющие модели «цифровых 
 профсоюзов». Речь идет о мас-
штабной цифровизации про-
цесса: от цифрового дистанцион-
ного вступления в профсоюз по-
средством смартфона до «циф-
рового двойника» профсоюза. 
«Цифровой двойник» – это ког-
да формируется цифровой ре-
естр профсоюзной организации. 
Мы будем видеть динамику чис-
ленности организаций, что по-
зволит принимать оперативные 
управленческие решения, не до-
жидаясь годового отчета. По не-
которым профсоюзам мы уже се-
годня это видим и делаем. 

Кроме того, цифровизация 
позволит увеличить количе-
ство и качество каналов комму-
никаций. Член профсоюза бу-
дет иметь свой личный кабинет, 
где отобразятся мероприятия, в 
которых он может принять уча-
стие и подавать заявку. Посред-
ством личного кабинета можно 
будет оплатить свою часть путев-
ки, минуя банкомат или визит в 
банк. В личном кабинете будет 
собрана вся нормативная, зако-
нодательная база. Можно напря-
мую коммуницировать с пред-
седателем профсоюзной терри-
ториальной организации. Дей-
ствует у нас система скидок, когда 
профсоюзный билет позволяет 
получать значительные скидки 
при покупках. Это принцип од-
ного окна. И возможности лич-
ного кабинета продолжают уве-
личиваться. Эта работа сегодня 
уже внедрена в нескольких про-
фсоюзах, и мы будем тиражиро-
вать ее на всю Российскую Феде-
рацию. 
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Активистов поздравили 
председатель Федерации неза-
висимых профсоюзов России 
Сергей Черногаев (интервью 
с ним читайте выше). А также 
председатель Федерации проф-
союзов Свердловской области 
Андрей Ветлужских,  переиз-
бранный на прошедшей вчера 
же отчетно-выборной конфе-
ренции на очередной пятилет-
ный срок.  

– Мы занимаемся и традици-
онными вопросами – рост зар-
плат, охрана труда, социальные 
гарантии и помогаем в работе с 

кадрами. Это профориентация, 
наставничество, корпоративная 
культура, безопасность труда. По-
могаем в организации детско-
го отдыха. Мы гордимся нашим 
прошлым, боремся за настоящее 
и верим в будущее, – подчеркнул 
лидер свердловских профсою-
зов.

Уполномоченный по правам 
человека в Свердловской обла-
сти Татьяна Мерзлякова отме-
тила, что людей труда на Урале 
ценили всегда, и сейчас они осо-
бенно нужны региону. Поэто-
му задача профсоюзов – поддер-
жать и защитить работников – 
актуальна, как никогда.

– Я надеюсь, что профсоюз-
ный актив Свердловской обла-
сти еще не раз сможет доказать, 
что человек труда на Урале – это 
человек самый уважаемый, – 
сказала омбудсмен.

Не менее важна и законода-
тельная поддержка трудящих-
ся, отметил в разговоре с «ОГ» 
председатель комитета Законо-
дательного Собрания по соци-
альной политике Вячеслав По-
гудин.

– У нас в 2023 году был при-
нят закон о введении знака от-
личия «Трудовая доблесть Ура-
ла». Им награждаются люди, ко-
торые вложили много сил в раз-

витие конкретного предприя-
тия или отрасли, то есть это про-
фессионалы, которые создают 
экономическую мощь Среднего 
Урала. Также у нас есть законы, 
которые направлены на подго-
товку кадров. К примеру, закон, 
который позволил детям, не 
сдавшим ОГЭ, поступить в кол-
ледж и получить профессию, не 
потеряться в жизни. Здесь роль 
профсоюзов велика, потому что 
они проявляют инициативу и 
принимают участие в создании 
этих законов, – подчеркнул Вя-
чеслав Погудин.

Сами активисты тоже увере-
ны, что профсоюзы по-прежне-

му играют ключевую роль в ра-
боте предприятий. Управляю-
щая ЖЭУ №4 АО «Орджоники-
дзевская УЖК» Елена Бурлако-
ва поделилась с «ОГ» своим опы-
том работы в профсоюзной ор-
ганизации.

– Для меня главная цель 
проф союза – защита своих со-
трудников во всех трудовых от-
ношениях и их поощрение. 
Это движение необходимо, хо-
тя многие этого и не понимают. 
Например, в этом году я помог-
ла сотрудникам получить путев-
ки в детский лагерь, – рассказала 
Елена Бурлакова.

«Человек труда на Урале – самый уважаемый»

«Опыт Свердловской области 
можно транслировать как пример»

Председатель ФНПР Сергей 
Черногаев в Свердловской 
области встретился 
с трудовыми коллективами, 
профактивом и принял 
участие в отчетно-выборной 
конференции

Полную версию 
читайте на сайте 
облгазета.рф
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